









berusaha untuk mendamaikan antar suku, yaitu suku suku bangsa Arab di Madinah, orang Arab dengan golongan Yahudi dan golongan Yahudi dengan Yahudi lainnya, yang sekepercayaan, yang diberikan kebebasan untuk menjalankan kepercayaannya itu.

Meskipun Rasulullah Saw. dengan penuh toleransi berusaha untuk mendamaikan kaum muslimin dengan golongan Yahudi, dan golongan Yahudi juga mau menanda tangani perjanjian tersebut dengan Nabi Muhammad Saw. tetapi mereka masih belum puas, mereka masih tetap seperti semula, yaitu masih bersikap iri, dengki membenci dan memfitnah umat Islam. Hati mereka tetap busuk dan masih bermaksud untuk menghancurkan agama-Islam. Perjanjian yang mereka setuju dan mereka tanda tangani itu ternyata mereka pungkiri dan mereka langgar secara terang-terangan, bahkan mereka telah bersekutu dengan kaum Ahzaab akan membunuh Nabi Muhammad untuk yang kedua kali. Tetapi hal tersebut selalu saja dapat diketahui oleh Rasulullah, sebab beliau senantiasa mendapatkan wahyu dari Allah Swt. Dan Rasulullah selalu bersikap sabar dalam menghadapi segala perbuatan dari golongan Yahudi tersebut.

Dalam pelaksanaan toleransi antar umat beragama, Rasulullah Saw. tidak hanya membuat perjanjian dengan golongan Yahudi saja, tetapi juga dengan aga



Dilihat dari inti sari perjanjian antara Nabi Muhammad SAW. dengan golongan Kristen ini, maka dapat diketahui bahwa perjanjian ini lebih mengutamakan kepentingan golongan Kristen dan kelihatan seperti berat sebelah. Hak-hak golongan Kristen lebih banyak daripada hak kaum Muslimin. Tetapi meskipun begitu Rasulullah masih tetap menyetujuinya, demi menjalin-persatuan dan perdamaian.

Islam merupakan agama yang suka perdamaian, - Islam melarang agresi, sebab tujuan pokok dari Islam ialah menimbulkan dan memelihara perdamaian dan ketertiban umum. Oleh karena itu Islam tetap mangasuh sikap tasamuh. Nabi Muhammad dan para sahabat beliau, senantiasa memesankan kepada tentaranya untuk tidak merusak rumah ibadah, seperti gereja dan sebagainya di negeri yang mereka masuki.<sup>6</sup> Untuk mewujudkan hal tersebut maka Rasulullah selalu bersikap mengalah dalam menghadapi sikap-sikap orang yang tidak menyukainya. Rasulullah tidak membalas kalau yang disakiti adalah dirinya, tetapi Rasulullah akan marah apabila ada orang yang menghina agamanya. Sikap Rasulullah yang tenang ini telah dibuktikan pada waktu di Mekkah

---

<sup>66</sup>Abujamin Roham, Tanya Jawab Populer Islam Kristen, Media Da'wah, Cet. I. Jakarta, 1993, Hlm.192

beliau dan kaum Muslimin menjadi sasaran kekejaman-musuh dan hampir setiap hari, secara terus menerus selama 13 tahun, namun beliau tidaklah pernah melawan atau membalas agresi musuh itu. Akhirnya untuk menghindarinya beliau berserta kaum muslimin hijrah-dari Makkah ke Madinah. Rasulullah tidak pernah ke Makkah lagi dan baru ke Makkah setelah mendapat wahyu dari Allah untuk menjalankan thawaf. Dalam menjalankan thawaf ini dihalangi oleh kaum kafir Makkah, Nabi Muhammad beserta pengikutnya tidak boleh masuk ke Makkah untuk menjalankan thawaf. Tetapi karena kaum kafir Makkah takut dimusuhi oleh bangsa Arab lainnya, maka kaum Muslimin boleh melakukan thawaf dan masuk ke Makkah dengan melalui perjanjian. Perjanjian ini dinamakan perjanjian Hudaibiyah, isi perjanjian ini, antara lain :

1. Kedua belah pihak tidak akan saling serang menyerang selama sepuluh tahun
2. Tahun ini Muhammad beserta rombongan harus ke Madinah, tidak masuk Makkah. Tahun belakang - boleh datang ke Makkah untuk melaksanakan Haji dan 'umrah selama tiga hari, dan tidak boleh membawa senjata.
3. Bila ada pihak ketiga, yakni dari kabilah-kabilah Arab yang ingin bergabung kepada pihak-Muhammad atau pihak Quraisy, dibebaskan untuk memilih antara keduanya. Dan bila terjadi peperangan antara kabilah-kabilah Arab, pihak - Muhammad dan pihak Quraisy tidak boleh membantu salah satunya, hanya boleh melerai saja.





limin terhadap tawahan perang, Rasulullah memperlakukan mereka dengan penuh kemanusiaan, penuh kasih, lembut dan lapang dada. Rasulullah menawan musuh bukan untuk dimusnahkan, lebih-lebih memusnahkan jiwa dan raga, tetapi tawanan justeru untuk dibebaskan dengan persyaratan yang cukup ringan bahkan ada di antara mereka yang dibebaskan tanpa syarat. Betapa Rasulullah dan kaum muslimin memperlakukan para tawanan perang Badar dengan penuh kasih sayang dan betapa mereka dibebaskan dengan syarat yang cukup ringan bahkan sangat ringan sampai ada yang dibebaskan tanpa syarat.

Dari beberapa perjanjian dan sikap Rasulullah kepada kaum non muslim ini, maka dapat dilihat betapa tinggi sikap toleransi Rasulullah. Orang yang berlaku biadab kepada dirinya dibalas dengan sikap yang baik, penuh dengan kasih sayang dan penuh dengan perikemanusiaan.

Dengan adanya bukti-bukti diatas maka sudah jelas bahwa toleransi antar umat beragama itu sudah ada sejak dulu dalam Islam, ini membuktikan bahwa Islam merupakan agama yang senang perdamaian dan bukanlah agama yang suka pada peperangan.



















terjadi dan terulang lagi, dan kejadian yang telah lalu itu dijadikan guru untuk kehidupan beragama yang akan datang.

Toleransi antar umat beragama di Indonesia telah dilaksanakan oleh umat Islam sejak dulu, umat Islam selalu ikut berjuang untuk membela negara, dan setelah negara Indonesia merdeka pada tanggal 17-Agustus 1945, terjadilah suatu peristiwa yang tidak bisa dilupakan dan merupakan sikap toleransi yang tinggi yang dilaksanakan oleh umat Islam Indonesia. Peristiwa yang terjadi pada tanggal 18 Agustus 1945, yaitu peristiwa ultimatum terhadap Republik Indonesia yang baru saja diproklamakan.

Peristiwa ini diawali dengan datangnya utusan dari Indonesia bagian Timur, melalui komandan tentara Jepang yang waktu itu masih berwenang di Jakarta. Utusan tersebut menyampaikan kepada Dwi Tunggal Bung Karno dan Bung Hatta satu pesan, katanya dari umat Kristen di Indonesia bagian Timur.

Isi pesan itu pendek saja, yaitu : ada tujuh kata yang tercantum dalam mukadimah Undang-Undang Dasar Republik Indonesia, yang harus di cabut, katanya. Kalau tidak, umat Kristen di Indonesia sebelah Timur "tidak akan turut serta dalam negara Republik Indone



